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Anfrage 1719/2024 zur Sitzung  am 27.11.2024 

 
Laubentsorgung (CDU) 
 
Im Herbst stellen sich Laubansammlungen auf Straßen, Gehwegen und Radwegen jedes 
Jahr erneut als bedeutende Gefahr für die Verkehrssicherheit heraus. So sind solche ak-
tuell beispielsweise auf dem Juxplatz in Gonsenheim vermehrt als Problem aufgefallen. 
Besonders für Radfahrer und Fußgänger bergen die feuchten, oft rutschigen Blätter ein 
hohes Risiko: Die Glätte kann leicht zu Stürzen führen und Unfälle verursachen. Daher ist 
es von größter Bedeutung, dass das Herbstlaub regelmäßig und vollständig entsorgt wird. 
Wir sind uns der Tatsache bewusst, dass die Entsorgung der Blätter einen besonderen 
einmaligen Personalaufwand erfordert und deshalb nicht überall sofort erfolgen kann. 
 

 
Wir fragen daher die Verwaltung: 
 

1. Gibt es eine Priorisierung, wo Blätter zuerst entsorgt werden? 
i. Falls ja, wie wird diese festgelegt? 
ii. Falls nein, warum nicht? 

2. Sind Beschwerden über nicht beseitigtes Laub auf städtischen Wegen und Straßen 
bekannt? 

i. Wenn ja: Wie viele und wo jeweils? 
ii. Wenn ja: Wird darauf bei der Entsorgung reagiert? 

3. Sind Unfälle und Stürze seit Beginn des Oktobers bekannt, die sich auf Laub als 
Ursache oder Teilursache zurückführen lassen? 

i. Wenn ja: Wie viele und wo sind diese passiert? 
4. Wie viel Laub wurde in diesem Herbst jeden Tag im Schnitt beseitigt? 
5. Welchen Personalaufwand verursacht die Laubentsorgung ungefähr? 
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Fraktionsvorsitzender    Stadtrat 
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